

町内5学園 小中一貫教育本格実施！ 計画第2期最終年

小中一貫・CS 通信

NO.17 R2.8.28 幕別町教育委員会 学校教育推進員

短い夏休みが終わり、2学期が始まりました。異例づくめの1学期を乗り切り、少しずつ通常日課を取り戻しつつありますが、2学期には新北海道スタイルを実践しながら大きな学校行事実施という新たな課題が待ち受けています。感染状況を睨みながら、様々な工夫と難しい判断が求められる日々が続きますが、みんなで力を合わせて乗り越えていきたいものです。2学期開始とともに小中一貫教育の取組も本格始動しました。

今月も、各学園の動きをお知らせします。

第1回全体会・部会開催 8/6 糠内学園

糠内学園では、8月6日(木)に第1回全体会・部会を開催しました。コロナ禍の影響で例年より遅れましたが、いよいよ本格始動です。はじめの全体会では、Google meet オンラインシステムを活用して、学園長が学園経営方針を説明、それを受け、2つの部会に分かれて今後の事業について話し合いをもちました。

変える力部会では、「学びで変える」グループがICT活用授業研修の10月実施を計画、「生活で変える」グループは糠内スタンダードの活用実態把握に取り



組むことにしています。つながる力部会では、「総合的な学習」グループが一貫カリキュラムの作成に向け、「乗入れ授業」グループが乗入れ授業の2学期実施に向け、それぞれ計画を立てています。今後は8月下旬から各グループで会議を開いて業務を進めていくことになりました。部会のあと、第3回経営会議も開かれ、部会の内容や懸案事項について情報共有し、今後の取組を確認しました。19日には学園通信第1号が発行されています。

ゆい根畑作体験 ちゅうるいふるさと学習 7/8 ちゅうるい学園



7月8日(水)、忠類中3年生が大坂さんの畑で、ゆい根のつぼみ取り体験をさせていただきました。1人1畝(約200m)を担当し、10cmぐらいの間隔に植えているゆい根のつぼみをとっていくのですから、1人約2000個のつぼみを取る作業になりました。

この体験学習は、小中一貫カリキュラムである「ちゅうるいふるさと学習」に位置づけられていて、小学校低学年生活科の「忠類に関心をもつ」から始まり、中学校の総合的な学習の時間「忠



類再発見」まで続く学習の一コマです。忠類特産のゆい根がどのように栽培されているのかを実際に体験しながら、忠類の地域創生を考えるきっかけとなる学習になっています。

校区内巡視、児童会・生徒会活動交流、合同あいさつ運動

8/4・5・21 実施 まくべつ学園

まくべつ学園では生活部の動きが活発です。8月4日(火)には、生活部の先生方が下校時間に合わせて校区内を巡視し安全指導を行うとともに、図書館・駅等の公共機関も回り、情報交流を図りました。5日(水)には中学校で、児童会と生徒会の役員が交流会を開催、生徒会の年間活動

内容を児童会に説明しました。次回(9月)は児童会側が活動を紹介する予定です。

8月21日(金)の朝には、合同あいさつ運動が行われ、児童会と生徒会の役員が登校する子ども達と一緒に迎え、元気なあいさつを交わしました。



第1回学園会議開催！ 8/6 さつない学園

8月6日(木)、第1回さつない学園会議が開かれました。学園各校から17名の先生方が集まり、各部の具体的な活動について検討しました。

今後、担当ごとに日程を調整しながら打合せを行い、具体的に推進していくことにしています。

主な内容は、以下の通りです。



学園便り第3号から転載

まなび部

- ・「学習五箇条」 令和2年度試行
3年度本格実施
- ・出前授業 9・10月数学か理科
11月音楽和楽器の指導
1・2月スケート、スキー
- ・中学校一日登校 2月2日(火)予定

こころ部

- ・歌声集会 学園の曲「Believe」
9月15日(火)札内中歌声集会は実施の予定
- ・生活のきまり 2学期試行 3学期振り返り
- ・あいさつ運動 8月、11月、12月に実施

かかわり部

- ・実践交流会 中止
- ・授業参観交流 可能な方法を検討
- ・学習サポート 夏休みは中止。冬休みについては、担当で検討
- ・英語検定 10月、1月に実施予定
- ・事務 12月 喫緊課題の洗い出し

合同部会開催！いよいよ活動始動へ 8/24 札内東学園

8月24日(月)に第1回合同部会を開催しました。三密を避けて全体会を省略し、「合同部会にあたって」の学園長挨拶を各部会で、代読の形で伝えました。

部会では、第1回役員会(7/30)を受け修正された各部の活動計画案が提案され、「できるもの」「できないもの」「やり方を変えて実施するもの」を検討し、概ね提案通りに決定されました。特に、十勝サークル合同研の中止により大きな変更を余儀なくされた東学園実践交流会・合同研修会については、改めて11月9日(月)に開催することとしました。



役員会



学習指導部



地域学習部



生徒指導部

部会后、第2回役員会が開かれ、各部会の協議結果について報告し合い、情報共有を図りました。また、別件として、十勝子ども大会の中止を受け、代わりとなる今年限定の特別企画「東学園作品展(仮称)」の開催が事務局より提案され、実施の方向で今後検討していくことになりました。